

## Galtieri Asumirá la Presidencia el día 22

Lacoste, Vicealmirante, Será el Interino en vez de H. Liendo

Por GRAZIANO PASCALE enviado de EXCELSIOR

BUENOS AIRES 11 de diciembre.—La Junta Militar destituyó hoy de la Presidencia al general Roberto Viola, y designó para sustituirlo al actual comandante en Jefe del Ejército, general Leopoldo Galtieri, quien asumirá sus funciones el 22 del actual.

La Junta, máximo órgano de poder en Argentina, encomendó hasta esa fecha las funciones de Presidente al vicealmirante Carlos Lacoste, quien sustituye en su carácter de nuevo ministro del Interior al general Ho-

racio Liendo, hasta hoy Presidente interino.

Lacoste, quien actuaba en el gabinete de Roberto Viola como ministro de Acción Social, es el primer oficial de la Marina en ocupar la Presidencia argentina durante un gobierno militar.

El desenlace de la crisis, abierta hace 20 días cuando el Presidente Roberto Viola delegó sus funciones presidenciales en el ministro del Interior Horacio Liendo por razones de salud, puso fin al segundo mandato militar en el la-

SIGUE EN LA PAGINA TREINTA



EL GENERAL Leopoldo Galtieri, derecha, fue designado Presidente de Argentina, ayer, por la Junta Militar. Galtieri sustituye a Roberto Viola, izquierda, que fue retirado del cargo por enfermedad. (AP) (Información en la Pág. 3)

## Galtieri Asumirá la Presidencia el día 22

Sigue de la página tres

mado "Proceso de Reconstrucción Nacional", instaurado el 29 de marzo de 1976 cuando las fuerzas armadas derrocaron a la Presidenta Constitucional Isabel Perón, y designaron en su lugar al general Jorge Videla.

La llegada del general Leopoldo Galtieri a la Presidencia de la República, decidida hoy por la Junta Militar, determinó una modificación en el actual esquema del poder, en el que, a diferencia de su antecesor, retendrá las funciones de jefe del Ejército.

Las actividades se cumplieron normalmente hoy en esta ciudad de 10 millones de habitantes y muchos siguieron las nerviosas negociaciones que desembocaron en la remoción de Viola a través de las transmisiones de radio y de las ediciones especiales que los periódicos lanzaron a la calle.

Acostumbrados a los "golpes de palacio" durante los regímenes militares, los argentinos demostraron igualmente sorpresa al conocer el nombre del Presidente Interino, Carlos Lacoste.

En medios políticos y periodísticos se aseguraba que las funciones presidenciales continuarán siendo ejercidas por el general Horacio Liendo hasta el cambio de mando previsto para el 22, pero la solicitud de pase a retiro presentado hoy por Liendo determinó ese cambio imprevisto.

Hasta el último minuto los jefes militares intentaron guardar las apariencias de un cambio natural en la Presidencia de la República, para evitar el desgaste que significa promover "un golpe dentro del golpe", pero el Presidente Viola se negó a presentar su renuncia por razones de salud.

### INTENTARON DISUADIRLO

Las nerviosas reuniones

en los últimos días en la residencia presidencial de Olivos entre Viola y Galtieri, y hoy en la sede del Comando del Ejército donde sesionó la Junta Militar, tuvieron como objetivo disuadir al Presidente Viola de su negativa a dimitir.

"Es inexplicable que un Presidente que llegó al poder, no por el voto del pueblo, sino por la decisión de

los jefes militares, se niegue a presentar la renuncia cuando se la exigen sus mandantes", comentó un jefe militar que pidió ser mantenido en el anonimato.

Allegados a Viola explicaron que el Presidente trató por todos los medios de hacer conocer públicamente los verdaderos motivos de su alejamiento de la Presidencia, y en una nota de

renuncia de tres páginas que envió a la Junta Militar, dejaba constancia de que la misma tenía fundamentos políticos.

La Junta, que ayer pidió formalmente a Viola por escrito la presentación de su renuncia, rechazó el texto de la misma e hizo uso de las facultades que le concede el Estatuto Revolucionario en vigor para remover al Presidente.

Argentina culminará el año 1981 con cinco Presidentes que habrán registrado su pasaje por la Casa de Gobierno desde enero hasta diciembre: Jorge Videla, Roberto Viola, Horacio Liendo, Carlos Lacoste y Leopoldo Galtieri. Este será el quinto Presidente del régimen militar instaurado en marzo de 1976.

El mandato de Galtieri, según dispuso hoy la Junta, habrá de extenderse hasta el 29 de marzo de 1982, pero en diciembre de 1982, cesará como comandante en jefe del Ejército, lo cual obligará a introducir nuevos cambios en la cúspide del poder.

Las consultas para la formación del próximo gobierno empezarán el lunes, cuando el Presidente designado inicie los contactos con los jefes militares para designar a los ministros que lo acompañarán durante su gestión.

### POSIBLE MAYORIA DE CIVILES

Informes dignos de crédito obtenidos hoy por este enviado, aseguran que es propósito del nuevo Presi-

dente nombrar a civiles en la mayor parte de los ministerios, y sólo confiará a militares las carteras de Defensa, Interior y Trabajo.

Los cambios se extenderían también a la organización del gabinete ya que se eliminaría la división del área económica en cinco Secretarías, impuesta este año por Viola, para volver a concentrar en las manos de un solo ministro la conducción de la Hacienda Pública, la Agricultura, la Industria y el Comercio.

Galtieri tendrá como tarea prioritaria durante la primera etapa de su gobierno la reactivación de la economía, virtualmente paralizada desde hace un mes en espera de los anuncios sobre los cambios institucionales.

Una de las primeras medidas que adoptará Galtieri, según los comentaristas, será la unificación de los mercados de cambios, lo cual llevará a la cotización del dólar para negocios con el exterior a 11,000 pesos, misma que rige actualmente para las transacciones financieras.

El dólar comercial está cotizado en poco más de 6,000 pesos, y ello ha originado lentitud en las exportaciones, que con ese tipo de cambios no resultan rentables.

La meta de estabilizar la economía sería seguida por la de reactivar el diálogo con los partidos políticos, iniciado por el Presidente Viola, con miras a una paulatina transferencia del poder a los civiles.